

**Informationsbrief Nr.: 02 / 2022**

Standort: Sekretariat

Pfad: QM-ZFD / Serviceprozesse / Informationsmanagement / Laborinformationen

Chemnitz, den 14.04.2022

**Umstellung der Screening-Untersuchung auf Syphilis vom TPPA-Test auf einen IgG und IgM Gesamt-ELISA**

Sehr geehrte Einsender,

Die Screeninguntersuchung auf Syphilis erfolgt ab sofort mittels einem polyvalenten IgG und IgM-Gesamt-ELISA. Die Verifizierungsuntersuchungen des Tests in unserem Labor bestätigen die hohe Sensitivität und Spezifität.

Grund für diese Änderung ist, dass der Hersteller des TPPA-Test die Produktion demnächst einstellen will. Eine adäquate Alternative ist laut Konsiliarlabor für Syphilis noch nicht gefunden. Die uns verbleibenden TPPA-Teste werden vorzugsweise für die Liquordiagnostik und als Stufendiagnostik zum Einsatz kommen, d.h. automatisch im Anschluss an einen reaktiven Antikörpertest.

Über weitere Änderungen der Syphilis-Diagnostik werden wir Sie informieren.  
Bitte fordern Sie diese Untersuchung wie gewohnt an.

Ansprechpartner für Rückfragen:

Name: Dr. med. M. Roch

E-Mail: [m.roch@laborchemnitz.de](mailto:m.roch@laborchemnitz.de)

Mit freundlichen Grüßen,



Dr. med. G. Stamminger  
Med. Geschäftsführerin



Dr. med. Marika Roch  
Abteilungsleiterin Mikrobiologie